
AUSTRALIE

L'État du Victoria renonce à organiser les Jeux du Commonwealth 2026 en raison de contraintes financières

Le coût attendu de l'événement de 12 jours initialement estimé à 2,6 Mds AUD est désormais de plus de 7 Mds AUD. Le premier du Victoria, Daniel Andrews, a déclaré qu'il « ne retirerait pas d'argent des hôpitaux et des écoles pour financer un événement dont le coût est trois fois supérieur au coût estimé et budgétisé pour l'année dernière ». De son côté, le directeur général des Jeux du Commonwealth en Australie, Craig Phillips, a déclaré que la décision était « plus que décevante » et que les dépassements déclarés par le gouvernement étaient une « grossière exagération ». [AFR](#)

Le trésorier australien optimiste sur les exportations vers la Chine

Jim Chalmers a signalé un assouplissement potentiel par Pékin des restrictions sur les exportations australiennes, à la suite d'une réunion avec le ministre chinois des finances, en marge de la réunion des ministres des finances du G20 en Inde – le premier contact ministériel de ce type en quatre ans. Les deux hauts responsables économiques ont discuté des récents changements positifs, notamment la reprise des exportations de charbon australien et la levée d'une quarantaine chinoise sur les grumes de bois. La réunion a fait suite aux derniers chiffres montrant que la reprise de la Chine s'est essoufflée. Le compte rendu de la dernière réunion de la RBA a également révélé la préoccupation grandissante relative à l'évolution de la situation en Chine. [The Australian](#)

Les ménages australiens peinent à faire face à la hausse du coût de la vie

La moitié des Australiens affirment qu'ils peuvent difficilement faire face à des dépenses imprévues, conséquence de la flambée des taux d'intérêt, du coût de l'électricité et des denrées alimentaires. Depuis le début de l'année, le nombre de personnes déclarant qu'elles auraient du mal à couvrir le coût du remplacement d'un réfrigérateur ou de la réparation d'une voiture a augmenté de 10 % (de 41% à 51%), et la pression financière est ressentie par des ménages à revenus élevés (46%) et à faibles revenus (64%). L'enquête montre aussi que seulement 5 % des personnes interrogées pensent que l'économie s'améliorera au cours du prochain mois, comparativement à 47 % qui affirment qu'elle se détériorera. [The Sydney Morning Herald](#)

Nomination d'une nouvelle gouverneure de la banque centrale Australienne (RBA)

Mme Bullock prendra ses fonctions lorsque le mandat du Dr Lowe expirera en septembre. Sa nomination suggère une transition plus facile vers un nouveau système de prise de décision à la RBA, qui tiendra moins de réunions (8 au lieu de 11 par an) et sera guidée par un conseil de politique monétaire dédié. La nouvelle gouverneure devrait profiter d'une période de « lune de miel » à son arrivée qui correspond au début du prochain cycle d'assouplissement de la RBA. En effet, il n'y a que 55 % de chances que les taux d'intérêt soient augmentés en septembre, comparativement à 100 % au début de la semaine. [AFR](#)

Lancement d'un plan de relance pour assurer la pérennité des régions touchées par les intempéries

Le gouvernement a dévoilé un plan de redressement global qui fournit un cadre pour une approche coordonnée entre les agences en matière de redressement social, rassemblant les actions existantes et nouvelles en un ensemble complet qui répond aux domaines de besoins identifiés. Les actions couvrent les deux prochaines années et sont destinées à soutenir les priorités régionales et la mise en œuvre des plans de relance régionaux. Un fonds d'urgence de 30 M NZD a été obtenu dans le cadre du Budget 2023 et sera utilisé pour soutenir la mise en œuvre. [Beehive](#)

Le gouvernement encourage les remises tarifaires pour aider à réduire le coût de la vie

Une accélération du régime de remboursement des taux d'intérêt contribuera à faire en sorte qu'environ 100 000 propriétaires à faible revenu soient en mesure de rembourser les taux d'intérêt imposés par les conseils locaux au cours du prochain exercice, a annoncé le député Kieran McAnulty. Le remboursement maximal passera de 700 NZD à 750 NZD, et le seuil de réduction de revenu passera de 28 080 NZD à 30 100 NZD. Ces ajustements correspondent à la hausse de 7,2 % de l'inflation de l'année civile 2022. [Beehive](#)

L'inflation annuelle s'élève à 6,0 % en Nouvelle-Zélande

L'indice des prix à la consommation a augmenté de 6,0 % au cours de la période de 12 mois se terminant en juin 2023, selon Stats NZ. "Les prix continuent d'augmenter à des taux jamais vus depuis les années 1990, mais à un rythme inférieur à celui des derniers trimestres" selon la responsable des prix à la consommation. L'alimentation a été le principal facteur contribuant au taux d'inflation. Cela est dû à la hausse des prix des légumes, des aliments prêts à consommer, du lait, du fromage et des œufs. [Stats NZ](#)

Le Premier ministre des Îles Salomon accuse l'Australie de retirer son aide budgétaire

Le premier ministre des Îles Salomon déclare que le pays est en proie à des difficultés financières et que la Chine avait accepté de fournir des fonds pour soutenir le budget. Il indique que des pays comme l'Australie et la Nouvelle-Zélande ont retiré les financements qu'ils avaient promis. En l'absence de "donateurs traditionnels", il affirme que la Chine comble le vide. [ABC](#)

Le ministre des finances des Fidji déclare que le nouveau budget remet l'économie sur les rails

Le Parlement fidjien a signé son budget national 2023-24 jeudi après quatre jours de débat. M. Prasad a déclaré que le budget a permis de "créer un équilibre subtil" afin de prendre soin du peuple fidjien et de garantir que les dépenses du gouvernement en matière de santé, d'éducation, d'infrastructures et de protection sociale "sont adéquates". Toutefois,

l'opposition estime que le budget n'est pas à la hauteur des espérances du gouvernement et qu'il rendra les choses difficiles pour les citoyens ordinaires. [RNZ](#)

L'exploitation minière en eaux profondes pourrait menacer les pêcheries de thon

Les organisations de défense des produits de la mer appellent à une pause dans l'exploitation minière en eaux profondes après qu'une nouvelle étude a affirmé que les deux industries pourraient être en conflit alors que le thon migre vers l'est en raison du changement climatique. Cette annonce intervient alors que l'Autorité internationale des fonds marins (ISA), l'agence des Nations unies chargée de réglementer les fonds marins de la planète, se réunit en Jamaïque, où les pays membres devraient faire avancer les négociations sur les réglementations en matière d'exploitation minière. [RNZ](#)